

El Colegio de San Pedro

*E*n el seno de la Universidad de Mérida se fundó con autorización real el Colegio de San Pedro el 20 de abril de 1711. Aunque tuvo una personalidad propia y contó con sus propios filántropos e instalaciones, era la Universidad de Mérida la que otorgaba los grados quedando así bajo el control de la Compañía de Jesús. El Colegio de San Pedro se encontraba en las instalaciones que hoy ocupa el edificio central de la Universidad Autónoma de Yucatán. Se cerró temporalmente en varias ocasiones por falta de fondos, pero a la larga sobrevivió cobijado por la universidad jesuita y cerró sus puertas el mismo año que ella en 1767 trasladando sus funciones educadoras al Seminario de San Ildefonso.

"El concepto de seminario entonces no [era] el mismo que ahora. San Pedro funcionó principalmente como una "residencia" para aquellos jóvenes que venían de fuera de Mérida para estudiar en la universidad. No hubo cursos en él, aunque sí una fuerte tutoría. Su origen y funcionamiento no fue muy diferente a los colegios de otros sitios como los de Oxford. Al igual, muchos jóvenes al terminar sus estudios seguirían una carrera en la administración eclesiástica, pero también en otros rubros civiles. Los seminarios "conciliares" o "tridentinos" eran más en el sentido que perdura hasta nuestros días"¹⁰. 

10 Patrón Sarti, comentario a este texto realizado el 03/09/2021.

